

Rütlschiessen 2023

Das 85. Rütlschiessen fand am 15. Oktober statt und wurde von der Schützen Gesellschaft der Stadt Bremgarten nach 4 Jahren Pandemiepause mit 8 Pistolenschützen und 4 Schlachtenbummlern besucht.

Für alle Teilnehmenden bedeutete das um 6:00 Uhr am Treffpunkt Stockweiher einzutreffen. Unter der Organisation und Führung von Christof Merkli wurde als erste Tätigkeit alle feldtauglichen Instrumente zur Herstellung der Kappeler Milchsuppe verladen. Nachher wurde zum Hafen Brunnen disloziert zur Überfahrt mit dem Schiff zum Rütli. Dort fanden sich viele Helfer, um das Material von der Schiffflände auf das Rütli zu tragen. Insbesondere stellten sich Lukas Merkli und Luca Stadelmann zur Verfügung die bis zu 30 kg wiegenden Kochelemente den langen steigenden Weg nach oben zu tragen.

Nachdem auf dem Rütli ein geeigneter Platz gefunden wurde, haben wir uns eingerichtet. Dann begann Christof Merkli die Brenner zu installieren und in Betrieb zu setzen. Danach wurde unter Mithilfe von Linda und Beat Schnider und Dominik Grenacher die Vorbereitungen zur Herstellung der Kappeler Suppe begonnen. Eigentlich war vorgesehen, dass die frische Milch, wie vorgängig bestellt von Christof Merkli, beim Wirt im Restaurant Rütli bezogen werden kann. Das funktionierte leider nicht, Christof Merkli hatte aber vorgesorgt durch Mitnahme von Milchpulver, so dass die Milch mit dem Pulver und dem vorhandenen Wasser auf dem Rütli gemischt und zu normaler Milch gerührt werden konnte. Nachher wurde die Milch in den Kochcontainer abgefüllt auf das Feuer gestellt, Brot, Greyerzer Käse Zwiebel, Knoblauch, Sellerie, Gewürze usw. beigegeben. Als die Suppe heiss war, wurde sie probiert und nachgebessert. Urteil: Besser als beim Probelauf.

Um 10 Uhr traten die Schützen zum Schiessen an. Disziplin, insgesamt 15 Patronen, 3 Schüsse in einer Minute, 6 Schüsse in 2 Minuten und 6 Schüsse in einer Minute. René Hofmann errang mit 59 Punkten den begehrten Becher, den 2. Rang holte Rolf Küng mit 57 Punkten und der 3. Rang ging an Linda Schnider mit 53 Punkten.

Das Wetter war an diesem Tag mit uns Schützen nicht durchgehend freundlich, man konnte sagen, «Die Sonne scheint in Strömen». Für die SGB-Schützen war in der Zeit, in der sie das Programm absolvierten eine Regenpause. Es gab aber sonst einige Schwierigkeiten, weil der Boden auf dem freien Feld uneben oder sogar schräg war liess die Standfestigkeit der Teilnehmer zu wünschen übrig.

Nach dem Schiessen traf man sich wieder an unserem Platz. Es ist am Rütlschiessen üblich, dass sich die Schützengesellschaften gegenseitig besuchen, zum gegenseitigen Kennenlernen. Austausch pflegen und die Spezialitäten, die sie mitbringen gegenseitig probieren. Unsere Kappeler Milchsuppe mit einem Glas Merlot fand bei allen, die uns besucht haben sehr grossen Anklang.

Um 16h versammelte man sich zu Reden und statuarischen Notwendigkeiten und zum Absenden. Nachher verliess man das Rütli zurück zum Schiff nach Brunnen. Abschied am Hafen und dann gings heimwärts.

Es war kameradschaftlich und kulinarisch neben dem Schiessbetrieb ein schöner Tag.

Alfred E. Bossard

Aktuar und Chef Presse der Schützengesellschaft Bremgarten

Junkholzstrasse 3

8965 Berikon

alfred.bossard@ewecon.ch